

Cámara Argentina de la Construcción

Participación en la Confederación Internacional de Asociaciones de Constructores CICA

Referida a la aplicación de Contratos de Asociación Público Privada PPP para la realización de inversiones en Infraestructura económica y social

CICA es la Confederación Internacional de Asociaciones de Constructores. Sus Miembros son la **FIIC**, la Federación Interamericana de la Industria de la Construcción, la Federación Europea, la Asociación de Cámaras de América del Norte, la de los países árabes, además de representantes del sector de la construcción de Asia y África.

La **FIIC**, con más de cincuenta años de actividad, nuclea a dieciocho Cámaras de la Construcción de los distintos países de Latinoamérica.

La **Cámara Argentina de la Construcción** es miembro fundador de FIIC y participa ampliamente de sus actividades. Desde hace varios años, uno de sus representantes es el **Coordinador de la Comisión de Infraestructura** de FIIC.

Desde 2009, CICA está abocada al análisis de las experiencias mundiales -y las mejores prácticas deducibles de ellas- referidas a la utilización de los **esquemas contractuales de Asociación Público Privada, PPP por sus siglas en inglés, para la realización de inversiones en Infraestructura.**

Esta acción coincide y se complementa con **similares estudios encarados por diversos organismos multilaterales**, como Naciones Unidas y los Bancos Multilaterales de Desarrollo

En ese marco, CICA fue invitada por la **Comisión Económica para Europa de Naciones Unidas UNECE y World Bank Institute** a los llamados **PPPDays 2012**, que dichos organismos realizaron en la sede de Naciones Unidas en Ginebra, entre el 21 y 24 de Febrero de 2012.

Se reiteró así la presencia de CICA, como representante del sector empresario privado de la construcción, en este tipo de foro. Esta ya se había concretado en 2010, en oportunidad de los PPP Days 2010, realizados en Manila, con organización del Asian Development Bank.

Del evento del año 2012 participaron alrededor de 400 delegados de 93 países, una concurrencia muy superior a la de la anterior edición.

Gran parte de los Delegados representaban al sector público de cada país, en particular a los entes nacionales encargados de proponer, (o considerar propuestas), adjudicar y controlar proyectos de infraestructura, realizados mediante esquemas contractuales de Asociación Público Privada -PPP.

Un gran número de Delegados representaban a los Organismos Financieros Internacionales y los Bancos Multilaterales de Crédito, los que, con la organización de los eventos y la importante concurrencia de sus funcionarios,

siguen evidenciando el interés en el uso del PPP, como forma de potenciar su acción a favor de la inversión en infraestructura

Otros Delegados representaban al sector privado, fundamentalmente a los bancos, a los fondos de capital de riesgo, y a la consultoría.

El sector empresario constructor estuvo representado por CICA, con una delegación encabezada por su Presidente, el Ing Daniel Tardy y constituida por su Director General, Roger Fiszelson y los miembros del Grupo de Trabajo sobre PPP, Vincent Piron y el abogado Marc Frilet, de Francia, Enrique Fuentes de España y Fernando Lago de Argentina, en representación de la Federación Interamericana de la Industria de la Construcción FIIC

El evento se refirió, según el caso, a los programas de PPP en curso o proyecto en los distintos países, a las experiencias recogidas, a las mejores prácticas recomendadas para la concreción de proyectos de infraestructura mediante PPP.

Como apretada conclusión del evento, puede señalarse que la mayoría de los participantes considera que:

- En un difícil clima financiero global, en los próximos años será vital el aporte del esquema de PPP, para realizar las inversiones que se requieren para sostener el desarrollo y aliviar la pobreza.
- que existe suficiente experiencia -positiva y negativa- acumulada para convertir al PPP en una herramienta eficiente
- que, para ello, es importante y promover la participación privada y contribuir a la generación, en el ámbito público, de capacidades para administrar los contratos

En febrero de 2013, se produce una nueva reunión del Equipo de Especialistas, a la que **CICA es invitada**. Los expertos designados en las anteriores reuniones evaluaron la evolución de las acciones decididas el año pasado. **Participaron alrededor de 200 expertos de 50 países**.

Se trataron las novedades del sector durante el año y los **progresos en la implementación de Centros Internacionales de Excelencia**, destinados a ampliar y mejorar las inversiones en Infraestructura, a concretar mediante contratos de Asociación Público Privada.

Estos Centros tienen el objeto de estudiar experiencias, exitosas y fallidas, de contratos de PPP, en distintas regiones del mundo o en distintos rubros de actividad, analizarlas, y compararlas.

Se pretende difundir las buenas prácticas, capacitar a las agencias y empresas emprendedoras y colaborar con una exitosa difusión de esta herramienta de inversión en infraestructura

Se refirió:

- Que se encuentran operativos Centros de Excelencia basados en:
 - Japón, financiados por la Toyo University, dedicado al área asiática
 - Moscú, con una Universidad pública como principal actor, dedicada al muy activo mercado de Europa del Este y Asia Central (3.000 proyectos en curso, 350 nuevos proyectos por año)
 - Manila, con aporte estatal, especializado en temas de salud

- Que se proponen Centros de Excelencia en
 - Corea, especializado en Agua y Saneamiento (63 proyectos)
 - Alemania, referido a escuelas
 - Holanda, referido a uso del agua y defensa de costas

En ese marco, **CICA** presentó su propuesta de generar en París, un **Centro de Excelencia, abocado en particular al desarrollo de marcos normativos, legales y administrativos**, que faciliten la implementación de Contratos PPP en jurisdicciones con poca experiencia en el tema.

En el evento referido, **CICA** presentó un avance sobre el trabajo que está elaborando, referido a las múltiples y valiosas experiencias adquiridas por sus asociados en los distintos lugares del mundo.

Dentro de los elementos elaborados, se incluye la recopilación de la **legislación aplicable a estos contratos en distintos países de Latinoamérica**, preparada por la Comisión de Infraestructura de FIIC, coordinada por el Ing Fernando Lago, de la Cámara Argentina de la Construcción, **la que se adjunta**. De acuerdo a los usos de CICA, la mayor parte de esa documentación se encuentra, además, traducida al inglés.

Como otro resultado del último evento, se adjunta un **resumen de proyectos realizados en los últimos años**, en las distintas regiones del mundo, en los distintos tipos de obra y con diversos esquemas contractuales, todos ellos dentro del marco del PPP.

Si bien son una **muestra ínfima** de un mercado que alcanzó los 70.000 Millones de dólares en 2012, estos proyectos han sido resaltados por su **carácter original**.

Cabe destacar que la experiencia acumulada muestra que no solo es posible aplicar PPP a los **megaproyectos nacionales**, sino también la alta factibilidad de hacerlo en **proyectos modulares, de menor monto y plazo más corto, encarados por jurisdicciones sub-nacionales**, en particular en sectores de infraestructura social como educación, salud, saneamiento, irrigación, etc.

Buenos Aires, 11 de Marzo de 2013